
■香港文匯報記者 文根茂

有外國政客和所謂「宗教人士」日前向香港特區

行政長官林鄭月娥發表公開信，聲稱警方在聖誕節

「暴力升級」，宣稱警隊「侵犯」採訪自由，揚言

若林鄭月娥不要求「警方克制」及成立「獨立調查

委員會」，會呼籲國際成立一個獨立的調查機制云

云。特區政府發言人昨日發表聲明，批評公開信充

斥失實及誤導言論，從四個方面嚴正反駁，並指發

現西方社會一些人正以香港為棋子，為達至他們的

目的而以片面之詞抹黑政府恢復社會平靜的行動。

發言人重申，外國政客和團體不應以任何形式干預

香港特別行政區的內部事務。

特區政府聲明分四大章節，包括「激進
示威者的嚴重暴力」、「警方執法行

動克制」、「自由與法治」、「拒絕外國
干預香港特別行政區事務」，並逐一論
述。

批無視激進示威者暴力
發言人指，任何外國政客和團體，包括

公開信的聯署人都必須認清，「過去六個
月，傳媒廣泛報道（儘管海外傳媒相對較
少報道）示威者的暴力不斷升級，並已達
至非常嚴重的程度。」蒙面暴徒破壞公共
設施和商店、縱火、投擲汽油彈，以及在
多區肆意襲擊警務人員和持不同意見的市
民，嚴重擾亂社會秩序。一名無辜市民在
光天化日下被示威者放火焚燒，另一名政
府合約清潔工被磚頭擊斃，「至今，有520
名警務人員在當值時受傷。沒有任何示威
者直接因為警方的行動而死亡。」

發言人認為，近月事件的嚴重性已多次
令我們的城市陷入混亂和停擺，眾多市民
的日常生活受到影響，更要擔心人身安
全。他們擔心的不只於肢體暴力，亦包括
因他們的背景和所持的意見而被欺凌和騷
擾的壓力。

強調港警執法行動克制
在警方執法方面，發言人強調，「警

方不會主動對示威者採取行動，而只會在
示威者參與違法活動時才使用適當及相應
武力。」認為「警方一直保持克制，並以
最低武力去恢復社會秩序。」就武力使用
而言，警方有清晰指引，符合國際人權標
準。發言人又強調，「香港完全有能力自
行解決目前的挑戰，亦有一套行之有效的
機制，透過獨立監察警方處理投訴委員
會去處理對警務人員的投訴。」並指
出，特區政府有責任採取合法措施維護

公共安全和社會秩序，以及保障市民的
生命和財產，亦有必要積極調查非法和
暴力行為，不管犯案者是誰，都將他們
繩之以法。

廣泛報道證自由受保障
發言人進一步指出，事實上，就示威
活動的廣泛報道，不論是在香港、國際
和網絡世界，在香港歷史上是前所未有
的，「這本身就足以證明香港的新聞自
由受到充分保障，香港市民亦能繼續自
由參與合法、和平的示威活動以表達意
見。」
發言人表示，在香港，所有人在被定罪

前都被視為無罪；犯人只會在有足夠證據
的情況下才會被起訴，「那些聲稱有人被
不正當地拘留的人，是妄下斷語，無視我
們在普通法體制下久經考驗和備受信賴的
機制。在司法程序完成之前，任何人指稱

示威人士被不正當地拘留都是不恰當
的。」

堅決反對外國干預港事
至於公開信中所謂「由國際社會設立國

際獨立調查機制」的說法，發言人表示堅
決反對，認為這種行為將嚴重干預香港的
管治、自治和國家主權；任何政府都不會
容忍這種行為或向這種壓力屈服，而政制
改革，亦同樣屬於香港特區政府的內部事
務。
發言人又指，「我們亦發現西方社會一
些人正以香港為棋子，為達至他們的目的
而以片面之詞抹黑香港特區政府恢復社會
平靜的行動，無視激進分子對社會秩序造
成持續和嚴峻的威脅，他們在自己的國家
亦不會容忍此等行為。」強調外國政客和
團體不應以任何形式干預香港特別行政區
的內部事務。

■政府指示威者的暴力已達至非常嚴重程度。圖為去年8月25日晚，荃灣有大批激進示威者襲擊警察。資料圖片

特區政府斥外國政客失實誤導
四方面嚴正反駁公開信抹黑 批西方社會有人拿港當棋子

香港文匯報訊 針對部
分外國政客致函行政長官
顛倒黑白、干預香港事
務，外交部駐港特派員公
署發言人昨日表示堅決反
對。發言人指出，經歷長
達200多天的社會動盪，
香港社會遭受了經濟衰
退、法治不彰、社會撕裂
的嚴重損害。在辭舊迎新
之際，香港同胞迫切期盼
迎來和諧祥瑞的新氣象。
這些外國政客卻竭力顛倒
黑白、混淆是非，大肆抹
黑詆毀恪盡職守維護社會
秩序的香港警隊，為黑衣
暴徒和反中亂港勢力撐腰
打氣。他們的圖謀註定是
癡心妄想，絕不會得逞。
發言人強調，香港是中

國的特別行政區，香港國
際聯繫廣泛絕不是任何外
部勢力插手干預的藉口。
香港回歸祖國後，處理香
港特區事務完全是中國內
政，絕不允許外部勢力指
手畫腳。我們將繼續堅定
支持行政長官帶領香港特
別行政區政府依法施政，
堅定支持香港警方嚴正執
法，堅定支持香港司法機
構依法懲治暴力犯罪分
子。中國政府維護國家主

權、安全、發展利益的決心堅定不
移，貫徹「一國兩制」方針的決心堅
定不移，反對任何外部勢力干涉香港
事務的決心堅定不移。我們敦促這些
外國政客停止顛倒黑白，停止干預香
港事務。
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香港文匯報訊 國務院港澳事務辦公室主任張
曉明在最新一期《求是》雜誌撰文表示，習近平
總書記在慶祝澳門回歸祖國20周年大會暨澳門特
別行政區第五屆政府就職典禮上以及其他場合發
表的一系列重要講話，精闢總結了澳門回歸祖國
20年來「一國兩制」成功實踐的經驗，蘊含着對
澳門發展的深謀遠慮，為繼續成功推進具有澳門
特色的「一國兩制」實踐指明了路向，並把我們
黨對「一國兩制」實踐規律的認識提升至新境
界，思想深邃，意義深遠。（全文刊A12版）

堅定「一國兩制」制度自信
這篇題為《「一國兩制」實踐行穩致遠的重要

指引──學習習近平總書記出席澳門回歸祖國20
周年慶祝活動系列重要講話的體會》文章，從五

個方面展開論述。
首先，習近平總書記充分肯定澳門在「一國兩

制」實踐中的重要地位和獨特作用，啟示我們要以
「小中見大」的戰略眼光謀劃澳門工作。特別是在
當前香港發展遭遇挫折的情況下，講好澳門的成功
故事，更加有助於彰顯「一國兩制」的生命力和優
越性，具有重要的標誌性意義和正面導向效果。

其次，習近平總書記高度評價澳門回歸後取得
的輝煌成就，啟示我們要堅信澳門同胞完全有智
慧、有能力管理好、建設好、發展好澳門。文章
特別提到，特別行政區治理體系日益完善，以憲
法和基本法為基礎的憲制秩序牢固確立，順利完
成基本法第二十三條和國歌法等本地立法，成立
特別行政區維護國家安全委員會，維護國家主
權、安全、發展利益的憲制責任有效落實。

第三，習近平總書記精闢總結澳門「一國兩制」
實踐的特色亮點和成功經驗，啟示我們要堅定「一
國兩制」制度自信。習近平總書記特別強調愛國主
義教育對於「一國兩制」順利實施的基礎性和關鍵
性作用。廣大澳門同胞素有愛國傳統，有強烈的國
家認同感、歸屬感和民族自豪感，這是「一國兩
制」在澳門成功實踐的最重要原因。

堅守「一國兩制」原則底線
第四，習近平總書記明確提出對澳門特別行政

區政府和社會各界的殷切希望，啟示我們要着力
提升特別行政區治理水平。下一步，關鍵是要把
習近平總書記的有關重要指示精神落到實處，切
實增強憂患意識，提高決策力和執行力，鍥而不
捨地推進有關工作。

第五，習近平總書記鄭重宣示反對外部勢力干
預香港、澳門事務的嚴正立場，啟示我們要堅守
「一國兩制」原則底線。在外部勢力深度介入香
港修例風波、參與製造香港亂局並試圖向澳門滲
透的情況下，習近平總書記這些講話是對他們的
當頭棒喝，激勵我們理直氣壯地開展鬥爭，針鋒
相對地進行反制。

文章最後強調，習近平總書記在澳門的系列重
要講話是直接針對澳門社會說的，但對香港社會
同樣具有重要指導意義。我們堅信，有習近平總
書記掌舵引航，包括港澳同胞在內的中國人民一
定能夠再接再厲，把「一國兩制」實踐發展得更
好，把「一國兩制」制度體系完善得更好，把特
別行政區治理得更好，確保「一國兩制」航船劈
波斬浪、行穩致遠。

張曉明撰文：習近平為「一國兩制」實踐指明路向

「黃絲」一向都聲稱「不分
化」、「不割席」、「不篤灰」並
反對其他人咁做。但一遇到自己唔
相信嘅內容就即刻「割席」並要話
人哋係「鬼」，思路相當分裂。最

近有一班「黃絲」打算整一個「黃色經濟圈」平台
叫「榮光聯盟」，等「黃絲」可以喺平台搵「黃色
商戶」去光顧集中消費。不過，呢個平台，不單要
收會員費，更大力鼓吹「篤灰」及「公審」，引起
啲「黃絲」不滿，加之香港文匯報曾多次揭穿所謂
「黃店」及「黃色經濟圈」嘅呃人真面目，於是
「黃絲」更疑神疑鬼地認為「榮光聯盟」係「藍」
扮「黃」，真係只要「唔啱聽」，乜都可以賴。
所謂「榮光聯盟」係想打着為「黃絲」搵「黃
色商戶」去光顧集中消費嘅名義，整一個「黃色經
濟圈」平台，並訂定咗《黃色商戶約章》，內容大
致是承諾遵守一些門檻比較低而又為「黃絲」普遍
要求嘅「黃店特色」，如店內不會播無綫電視、不
貼建制黨派的宣傳海報、不招待警察云云。

「榮光聯盟」要20元入會
不過，令到一眾「黃絲」圍插「榮光聯盟」嘅
原因都係因為佢推出「篤灰」及「公審」功能，令
「黃絲」覺得「榮光聯盟」借「黃」之名大搞分
化。同時，「榮光聯盟」又要求每名用戶每月要支
付20蚊做會費，聲稱收費第一個月嘅所有收入將
不扣除成本全數捐畀「支持運動」嘅團體，不過就

無提到之後嘅收入會唔會再攞去捐。
由於「榮光聯盟」嘅不合理要求，令「黃店」
都頂佢唔順，如「水門泰式雞飯專門店」就鬧
「××你好心搵食行遠d（啲）啦，你憑乜×野
（嘢）去認證呀，憑×野（嘢）去搞批鬥大會呀，
起乜×野（嘢）大台呀，成個黃色經濟圈你話事
呀？」，覺得「榮光聯盟」食緊人血饅頭，「呢d
（啲）×野（嘢）永遠換湯唔換藥，你地（哋）想
食人血饅頭我見一個就拆一個。」

「黃店」批搞「篤灰」「公審」
「黃店」「光榮飲食」亦話「『篤灰』。『公

審』。又要$20，仲要叫『榮光聯盟』……唔好令
人覺得好似我搞出黎（嚟）咁得唔得？」其實最令
人覺得搞笑嘅係「黃絲」疑神疑鬼嘅心態，由於香
港文匯報曾多次踢爆所謂「黃店」及「黃色經濟
圈」呃人嘅真面目，「黃絲」們就一於認定呢個
「榮光聯盟」係「藍」扮「黃」，「黃絲」網民
「陳百牆2.0」在留言上貼上一張香港文匯報在
2019年12月31日嘅頭版，並寫「（香港）文匯報
已經話咗俾（畀）大家聽係佢哋『藍絲』自己人做
嘅。」
其實人哋「榮光聯盟」明明係「黃」都要俾

「黃絲」老屈係「藍」，都好慘吓。不過，一眾
道德無下限嘅「黃絲」又點會認佢哋搞緊分化
呢。

■香港文匯報記者 郭家好
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見人搭「黃台」食血饅
「黃絲」疑神疑鬼屈係藍泛暴派大埔區議員姚躍生喺選舉嗰陣

就口口聲聲講會為民眾服務，不過當選
之後，居民叫佢做事，佢就會話要申報
選舉經費好忙、仲未上任所以好多嘢做
唔到，仲要惱羞成怒喺 facebook 發老

脾。反觀同一派別嘅屯門區議員曾振興就算嚟唔切滿足
居民要求，都起碼扮吓積極搞個list出嚟，寫晒佢喺未
上任嘅37日入面做咗乜嘢囉。未上任就喊晒辛苦，真
面目使唔使暴露得咁快呀。

除夕fb發千字文呻辛苦
前日，姚躍生喺facebook個人專頁上以「文長．負能
量．得罪選民．慎入」為題發帖，話自己喺37日候任
區議員入面，聽得最多嘅言論係「反正你都係食『人血
饅頭』上位之嘛，放條柴都贏梗架（）啦，有咩好慶
祝？票又唔謝，選到又唔見人，你剩（淨）係朝頭早同
夜晚去謝票有用咩？起碼都企全日丫（吖）」、「我就
係黃既（嘅），但係你擺街站影響到我排隊等車我就唔
會投你！」、「我搵唔到現任丫（吖）嘛，咪搵你講
囉，你都做唔到我投你做乜呀！」等等。
跟住，佢又好委屈好大嘅篇幅發洩自己對街坊嘅不

滿，並一口氣講出1,000字嘅「理由」，佢話「我係唔
能夠係（喺）呢37日裡面即時處理到架（）」，又
聲稱「候任」即係未上位啦，「簡單啲講即係我仲未係
（區議員），再直接啲我都只係一個普通市民」，又抱
怨街坊「不斷逼『候任』係（喺）37日裡面做晒所有
野（嘢）？」
為咗加強佢好「艱難」嘅說服力，姚躍生又列舉呢

37日入面佢做咗乜嘢，比如要做晒所有一份非常「複
雜」嘅選舉開支申報文件、查閱會議紀錄、會議紀錄、

搵辦事處、請人、制定工作制度云云。又好似好委屈地
講「其實有啲事我覺得默默做就可以了……如果非要我
畫公仔畫出腸地成功爭取乜乜乜嘅話，我未必會盡如你
意。」

曾振興搶閘派「成績表」
雖然都知泛暴派區議員難做實事，不過反觀同一派別

嘅屯門區議員曾振興，就算嚟唔切滿足居民要求，都起
碼扮吓積極搞個list出嚟，寫晒佢喺未上任嘅37日入面
做咗乜嘢囉，計落人哋做咗14樣嘢，都未喊辛苦，而
姚躍生就喊晒辛苦，叫人點信得過。
所以，有網民就叫姚躍生做實事啦，「Sai Ho Au」

留言道「而（）家講咩都冇用，希望你用你區議會嘅
能力做實事出嚟證明選你嘅選民冇選錯你，唔辜負佢地
（哋）嘅期望」。 ■香港文匯報記者鄭治祖
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未上任先擺「官威」泛暴區員鬧街坊要求多

■姚躍生在fb發千字文呻街坊要求多。 姚躍生fb截圖
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